

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort-de-France, le 20 septembre 2025

### CANCER DE LA PROSTATE

#### Messieurs, un simple contrôle peut tout changer !

À l'occasion de la Journée européenne de la prostate, ce samedi 20 septembre, l'Agence Régionale de Santé Martinique appelle à une mobilisation renforcée autour de la santé masculine. Le cancer de la prostate, bien que fréquent, reste encore trop souvent marqué par le silence, les tabous et des diagnostics trop tardifs. Pourtant, détecté précocement, il peut être pris en charge efficacement.

#### La prostate, un enjeu de santé publique trop souvent ignoré

Le cancer de la prostate est aujourd'hui le cancer le plus diagnostiqué chez les hommes. En France, près de 60 000 nouveaux cas ont été recensés en 2018, et plus de 9 200 décès en 2022<sup>1</sup>. **En Martinique, 4 377 cas ont été enregistrés entre 2008 et 2015, avec 643 décès dans les cinq années suivant le diagnostic.**<sup>2</sup> L'âge médian au moment du diagnostic est de 68 ans, ce qui souligne l'importance d'un suivi régulier à partir de la cinquantaine.

Ces chiffres traduisent une réalité préoccupante : **1 homme sur 8 sera concerné au cours de sa vie.**

#### Agir tôt pour mieux prévenir

Face à ces constats, la prévention reste notre meilleur allié. L'ARS Martinique encourage les hommes à adopter des réflexes simples mais essentiels :

- Un **suivi médical régulier dès 50 ans** pour la population générale ;
- Un **dépistage dès 40 ou 45 ans**, surtout en cas d'antécédents familiaux ;
- Un **dialogue ouvert avec les professionnels de santé** pour lever les freins liés à la pudeur ou à la peur du diagnostic ;
- Une **information claire et accessible** sur les méthodes de dépistage et les parcours de soins.

#### Cypris : une initiative locale engagée pour la santé des hommes

L'association Cypris joue un rôle clé dans la sensibilisation aux cancers masculins en Martinique. Elle accompagne les hommes atteints de cancer et leurs proches, en facilitant l'accès à l'information, en créant des espaces de parole et en renforçant les liens avec les professionnels de santé. Son action illustre l'importance d'une prévention inclusive, proche des réalités du terrain, et accessible à tous.

📍 **Temps fort : Conférence-débat** publique et gratuite, le mercredi 24 septembre, de 18h00 à 20h00, au restaurant scolaire de Pointe-Lynch dans la commune du Robert.

**Contact presse :** Service public d'appui aux politiques de santé – GIP Martinique Santé – 0696 038465

Mission communication ARS : [ars-martinique-communication@ars.sante.fr](mailto:ars-martinique-communication@ars.sante.fr) – 0696 822475/236863

<sup>1</sup> [Panorama des cancers en France 2025, édition spéciale 20 ans](#)

<sup>2</sup> Source : Registre des cancers de Martinique